

**Communiqué de presse**

Berne, le 3 avril 2025

**Droits de douane américains: faire ses devoirs et intensifier la diplomatie commerciale**

**L'annonce du président américain d'imposer des droits de douane de 31% sur les exportations suisses semble incompréhensible. L'Union suisse des arts et métiers usam estime que se lamenter ne sert à rien, mais qu'il incombe maintenant aux responsables politiques et à l'administration de faire enfin leurs devoirs et de réduire au minimum les dommages économiques prévisibles.**

L'usam propose en l'occurrence les cinq mesures suivantes:

**Premièrement:** intensifier la diplomatie commerciale. Il faut tirer parti des contacts avec l'administration Trump, expliquer encore et encore la politique économique extérieure de la Suisse. Par exemple, la suppression des droits de douane à l'importation en Suisse, tout en expliquant les raisons du maintien de la protection douanière dans le secteur agricole.

**Deuxièmement:** renoncer aux contre-mesures en matière de politique commerciale. La suppression des droits de douane sur les produits industriels, entrée en vigueur début 2024, doit être maintenue. L'économie et les consommateurs suisses continuent de bénéficier de la suppression des droits de douane.

**Troisièmement:** conclure rapidement d'autres accords de libre-échange. L'année dernière, un accord économique a notamment été signé avec l'Inde. Cette année, l'accent devrait être mis sur les États du Mercosur et la Malaisie. En parallèle, les accords existants devraient être actualisés, notamment avec le Japon et la Chine.

**Quatrièmement:** clarifier les relations économiques entre la Suisse et l'UE. Les accords négociés doivent être publiés rapidement, afin que l'économie puisse avoir une vision complète de la situation. Par rapport aux États-Unis, qui représentent environ 20% du volume des exportations et sont le deuxième partenaire commercial de la Suisse, notre pays doit maintenir des relations stables avec l'UE, son principal partenaire commercial qui représente environ 50% de ses exportations. Dans l'intérêt de la Suisse, l'ouverture économique réciproque doit être renforcée de manière ponctuelle.

**Cinquièmement:** faire ses devoirs. La Suisse doit continuer d'augmenter sa productivité pour garantir sa prospérité. Le meilleur moyen d'y parvenir est de mettre en place un train de réformes qui libèrent les PME, épine dorsale de notre économie, de prescriptions administratives et réduisent la bureaucratie. Il faut également que la performance soit à nouveau davantage récompensée et que l'extension excessive de l'appareil administratif et des prestations sociales soit stoppée.

### **Renseignements complémentaires**

**Fabio Regazzi**, président, portable 079 253 12 74

**Urs Furrer**, directeur, portable 079 215 81 30

Plus grande organisation faîtière de l'économie suisse, l'Union suisse des arts et métiers usam représente plus de 230 associations et plus de 600 000 PME, soit 99,8% des entreprises de notre pays. La plus grande organisation faîtière de l'économie suisse s'engage sans répit pour l'aménagement d'un environnement économique et politique favorable au développement des petites et moyennes entreprises.